



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



AHORA QUE GANÓ **Donald Trump** las elecciones, fue evidente el protagonismo del secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, quien ya sabe lo que es tratar, padecer y sobrellevar al próximo inquilino de la **Casa Blanca**.

Y, CLARO, el ex canciller se deja querer y hasta anda soltando tips de cómo lidiar con Trump... por si a alguien le hacen falta. El punto es que si bien Ebrard tendrá un papel central por la revisión del **T-MEC**, la realidad de la relación bilateral es mucho más compleja y con muchos más ángulos.

PARTE DEL EQUIPO DE EBRARD permanece en la Cancillería que es donde se procesa en realidad la agenda entre ambos países. Así que deberá tejerse muy fino en la coordinación entre **Juan Ramón de la Fuente** y **Marcelo Ebrard**, para obtener los mejores resultados.

PORQUE si uno compite con el otro, saldrá perdiendo la estrategia mexicana... en beneficio de las ambiciones de Trump.

• • •

LA ELECCIÓN panista puede dejarle varias lecciones a la nueva dirigencia. Una, desde luego, tiene que ver con la poca participación de la militancia frente al padrón registrado. Incluso en las zonas de mayor influencia albiazul, los votos no fueron los esperados.

ADEMÁS DE la escasa participación, los panistas tendrán que revisar cómo reintegrar a muchos de los personajes alejados de la vida militante. Aquellos que en redes sociales son muy activos, pero que a la hora de las definiciones partidistas desaparecen.

EL VIRTUAL GANADOR, **Jorge Romero**, tiene una tarea titánica: levantar al panismo. Eso no pasa solamente por la actividad parlamentaria, sino sobre todo por la participación de los panistas de a pie, a los que este domingo no se les vio en las casillas.

• • •

ES EVIDENTE QUE al proponer la reforma judicial, los estrategas de la **4T** no hicieron bien sus cuentas del impacto presupuestario, un asunto que es elemental al promover reformas constitucionales.

AHORA RECLAMAN al **INE** sus cálculos sobre el altísimo costo que tendrían estas elecciones, que no solo tienen que ver con jueces y magistrados federales, sino que impactan directamente en la justicia local.

ES INEVITABLE preguntar, ¿por qué la **4T** no hizo un estudio previo de cuánto costaría llevar a cabo una elección de tantos cargos, con tantas boletas y con tantísimos candidatos? Ni modo de pensar que aprobaron la reforma como "El Borrás". ¿O sí?

• • •

POR CIERTO, ¿alguien se ha puesto a pensar cómo serán las elecciones de jueces en las zonas controladas por el **crimen organizado**?

SERÍA MUY INGENUO suponer que los capos se mantendrán al margen en lugares como la zona fronteriza de **Chiapas**, la región aguacatera de **Michoacán**, las colindancias de **Jalisco, Zacatecas y Guanajuato**; todo **Sinaloa**; el triángulo dorado de **Chihuahua**; o joyas para su negocio como lo son **Cancún** y **Acapulco**... sólo por mencionar algunas.